

РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК  
УРАЛЬСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ

ИНСТИТУТ ИСТОРИИ И АРХЕОЛОГИИ  
ИНСТИТУТ ЭКОЛОГИИ РАСТЕНИЙ И ЖИВОТНЫХ  
ИНСТИТУТ ГЕОФИЗИКИ  
ИНСТИТУТ МИНЕРАЛОГИИ

GOETHE UNIVERSITY FRANKFURT-ON-MAIN



ПРОГРАММА  
СЕМИНАРА

**«МЕЖДИСЦИПЛИНАРНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ ПОСЕЛЕНИЙ ЭПОХИ БРОНЗЫ  
В МИКРОРАЙОНЕ Р. КАРАГАЙЛЫ-АЯТ (ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ)»**

PROGRAM  
OF SEMINAR

**“MULTISCIPLINARY INVESTIGATIONS OF THE BRONZE AGE SETTLEMENTS  
IN THE MICROREGION OF KARAGAILY-AYAT RIVER (CHELYABINSK OBLAST’)**

ЕКАТЕРИНБУРГ  
22-24 МАРТА 2011

**22 марта 2011**  
**March, 22. 2011**

**Зал Дома Ученых. Институт истории и археологии УрО РАН.**  
**Ул. Р. Люксембург 56.**  
**The Institute of History and Archaeology of the Ural Division of RAS,**  
**the Hall of Scholar's House**

- 11-00 – 11-10      **Открытие семинара**  
*Seminar opening*
- 11-10 – 11-40      Корякова Л.Н, Краузе Р. Общие результаты исследований в микрорайоне р. Карагайлы-Аят на первой фазе проекта. Исследования российских и германских ученых.  
*Koryakova L.N., Krause, R. General results of archaeological research in the Karagaily-Ayat microregion (first phase of the project). Russian-German investigations.*
- 12-00 -12-30      Носкевич В.В., Федорова Н.В. "Геофизические исследования российских ученых на археологических памятниках эпохи бронзы "Каменный Амбар (Ольгино)" и "Коноплянка", расположенных в Карталинском районе Челябинской области."  
*Noskevich V.V., Fedorova N.V. Geophysical survey of Russian specialists of the Bronze Age settlements "Kamennyi Ambar (Olgino) and Konoplyanka, located in Kartaly district of Chelyabinsk oblast'.*
- 12-30 -13-00      Епимахов А.В. К вопросу о хронологии поселения Каменный Амбар (Ольгино).  
*Epimakhov, A.V. About chronology of the Kamenny Ambar (Olgino) settlement.*
- 13-00 -14-00      **Обед**  
13-00 -14-00      **Lunch**
- 14-00 – 14-30      Берсенева Н.А. Колодцы (по раскопкам 2010 г.)  
*Berseneva N.A. The wells (after 2010 season excavation)*
- 14-30 -15-00      Молчанов И.В. Вещевой инвентарь поселения КА (Ольгино)  
*Molchanov I.V. The inventory of the Kamenny Ambar (Olgino) settlement*
- 15-00 -15-30      Пантелеева С.Е. Керамика поселения Каменный Амбар (Ольгино)  
*Panteleyeva, S.E. Ceramics of the Kamenny Ambar (Olgino) settlement .*
- 15-30-16-00      Зайков В.В., Юминов А.М., Епимахов С.В. Хромитсодержащие шлаки и руды археологического микрорайона Каменный Амбар и проблема источника сырья для древней металлургии на Южном Урале.  
*Zaikov V.V., Yuminov A.M. Epimakhov A.V. Chromitcontaing slags and ores of Kamenny Ambar archaeological microregion and issue of a source for the ancient metallurgy in Southern Ural.*

16-00 – 16-30

**Кофе, чай**  
**Coffee break**

16-30 – 17-00

Косинцев П.А. Животноводство и охота у населения Южного Зауралья в эпоху поздней бронзы.  
*Kosintsev, P.A. Animal husbandry and hunting of the population of Southern Trans-Urals in the Late Bronze Age*

17-00 – 17-30

Рассадников А.Ю. Археозоологические исследования.  
*Rassadnikov A.Yu. Archaeozoological research.*

17-30 – 18-00

Дискуссия  
*Discussion*

**23 марта 2011**  
**March, 23/ 2011**

10-00-10-30

Краузе Р., Форнасье Й. Геоморфология района поселения Каменный Амбар и анализ ДНК из могильника (предварительные результаты)  
*Krause, R., Fornasier, J. Geomorphology of the Kamenny Ambar area and DNA from the kurgans (preliminary results)*

10-30 – 11-00

Штоббе А. Археоботанические исследования.  
*Stobbe, A. Archaeobotanical research*

11-00 – 11-30

Лаптева Е.Г., Корона О.М. Динамика лесостепной и степной растительности Южного Зауралья в голоцене: природные изменения и антропогенное влияние  
*Lapteva E.G., Korona O.M. The Dynamics of the forest-steppe and steppe flora of Southern Urals in Holocene: natural change and anthropogenic influence.*

11-30 – 12-00

Бачура О.П. Возраст и сезон забоя домашних копытных на поселениях эпохи поздней бронзы Южного Зауралья.  
*Bachura O. Age and season of butchery of domestic animals from the Bronze Age settlements of Southern Urals.*

12-00 – 12-30

Кузьмина Е.А. Мелкие млекопитающие Южного Зауралья в голоцене  
*Kuzmina E.A. Small mammals of Southern Urals in Holocene.*

12-30-13-00

Теленков О.С., Дутиков Д.Н., Гребенникова Л.Н. Информационное обеспечение археологических исследований на основе сервисов социальных сетей.  
*Telenkov O.S., Dutikov D.N., Grebennikova L.N. Informational supply of archaeological research on the basis of social networks.*

**23 марта 2011**  
**March, 23, 2011**

**15-00 – 18-00**

**Зал Дома Ученых. Институт истории и археологии УрО РАН.  
The Institute of History and Archaeology of the Ural Division of RAS,  
the Hall of Scholar's House**

**Презентация российско-германского проекта “Среда, культура и общество Южного Урала в эпоху бронзы: междисциплинарные исследования в микрорайоне р. Карагайлы-Аят (Россия)”. Фотовыставка**

**Presentation of Russian-German project “Environment, Culture and Society of the Southern Urals in the Bronze Age: A Multidisciplinary Investigation in the Karagaily-Ayat Microregion (Russia)” Photo-exhibition.**

Приветствие

Директор Института истории и археологии УрО РАН, академик РАН Алексеев В.В.  
Welcoming speech  
Director of the Institute of History and Archaeology of the Ural Division of Russian Academy of Sciences, Academician of RAS Veniamin Alexeyev.

Приветствие

Генеральный Консул Федеративной Республики Германии в Екатеринбурге  
доктор Рената Шимкорайт  
Welcoming speech  
Consul General of the Federal Republic of Germany in Yekaterinburg  
Dr. Renate Schimkoreit

Открытие фотовыставки

Профессор Л.Н. Корякова  
Opening of the photo-exhibition  
Professor Ludmila Koryakova

Приветствие

Представитель Германского Научного Общества (DFG)  
Welcoming speech  
Representative of the German Research Foundation (DFG)

Приветствие

Представитель Российского фонда фундаментальных исследований  
Welcoming speech  
Representative of the Russian Foundation for Basic Research

Презентация российско-германского исследовательского проекта

Профессор Л.Н. Корякова, профессор Р. Краузе  
Presentation of Russian-German research project  
Professors Ludmila Koryakova and Rudiger Krause

Выступления гостей

Welcoming of the guests

**24 Марта 2011**  
**March, 23 2011**

**Институт экологии растений и животных УРО РАН.**  
Екатеринбург, ул. 8-го Марта 202/3  
**The Institute of Ecology of Plants and Animals.**  
Ekaterinburg, 202/3 , 8<sup>th</sup> March Street

11-00 – 16-00 Обсуждение планов работы по проекту на вторую фазу (2011 -2013)  
*Planning of the work for the second phase of the project (2011-2013)*



Адрес

Екатеринбург,  
Ул. Р. Люксембург, 56  
EKATERINBURG  
56, R. Luxemburg street

Справки по тел. (343) 251 65 27,  
89222105239 Корякова Л.Н.